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El 2022 fue un año en el que desde el inició estuvo marcado por el retorno a la “normalidad” o al menos una nueva normalidad.  
Nueva normalidad que estuvo aparejada con la asunción de una nueva Comisión Directiva, elegida por el 97,58% de los votos vál idos emitidos 
a fines del año anterior, lo que dió la oportunidad de que nuestra casa de trabajadores y trabajadoras repensara este período  representativo 
con un enfoque directo en las nuevas problemáticas surgidas a partir de la postpandemia. .  
 Comenzado febrero, marchamos junto a nuestra Federación y su Juventud Sindical Nodocente en contra de la impunidad y el 
"lawfare". Las consignas de una justicia independiente, democrática e igualitaria para todxs lxs trabajadorxs de nuestro país se hicieron 
escuchar al unísono en las puertas del Palacio de Tribunales. 
 Como siempre, comprometidxs con la educación de nuestras familias, entregamos las mochilas y los kits de útiles escolares a más 
de 200  hijxs de lxs trabajadorxs. En trabajo colectivo y de manera organizada, logramos llegar a todas las familias y aportar con nuestro 
granito de arena la acción efectiva del derecho a la educación.  
 No olvidando que en el mes de febrero aún acechaban las altas temperaturas, desde nuestra asociación alcanzamos un acuerdo 
con el sindicato hermano de ATULP, para que lxs Nodocentes de ATUNA tengan acceso al Camping Ernesto "Semilla" Ramirez, teniendo la 
posibilidad de disfrutar tanto de la pileta, así como de las parrillas, los quinchos y los espacios verdes. 

Un evento de trascendental importancia ocurrió el martes 23 de febrero de 2022, cuando entró en vigencia en Argentina el 
Convenio 190 de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), el mismo que trata cuestiones de vital importancia acerca de  la Violencia 
y el Acoso en el mundo del trabajo. Al cumplirse 1 año que Argentina hizo la presentación de la ratificación del Convenio 190 ante la OIT, 
éste entró en vigencia. Recordemos que el convenio es una herramienta fundamental para garantizar un trabajo digno y libre de  violencia. 
Además, cabe destacar que el convenio fue una iniciativa en la que nuestra Federación, como miembro de la CONTUA, participó 
activamente desde sus comienzos, una lucha que en nuestro país se convirtió en Ley y que hoy es una realidad a nivel global.  
 En febrero también recibimos una gran noticia por parte de nuestra federación, ya que el Sec. General, Cro. Walter Merkis, junto  
al Sec. de Turismo y Recreación, Cro. Jorge Di Marco, y al Sec. de Hacienda y Finanzas, Cro. Juan Loidi, concretaron en la ciudad de Mar 
del Plata la compra de dos instalaciones linderas, para que las compañeras y los compañeros NODOCENTES de todo el país puedan  
disfrutar de un nuevo Hotel de la FATUN. La adquisición del ex Hotel Gladiador, ubicado en calle Catamarca 1229, y ex Hote l Mar del 
Mundo, sito en calle Catamarca 1239, se sumaron de esta forma a la oferta hotelera que nuestra Federación ya tiene en las loc alidades de 
Mar de Ajó, Villa Giardino y Santa Rosa de Calamuchita. Con este hecho se demuestra una vez más que la FATUN continúa el camino de 
mejorar la calidad de vida de las/os trabajadoras/es de las Universidades Nacionales con dignos espacios recreativos.  
 En marzo, bajo la consigna de “La calle sigue siendo nuestra”, las compañeras Nodocentes de ATUNA pararon y se movi lizaron 
en conmemoración del Día Internacional de la Mujer. Las compañeras levantaron los reclamos de una remuneración por las tareas de 
cuidado, la aplicación de la ley de cupo laboral travesti trans, la reparación ante las consecuencias de la pandemia en la vida de las mujeres 
y disidencias, y principalmente por una justicia con perspectiva de género. En ese marco, y como parte de la lucha, nuestro s indicato 
atendió el caso Eva Analía de Jesús, conocida popularmente como HIGUI, quien fuera acusada de “hom icidio simple” por matar a uno de 
sus agresores mientras intentaba defenderse de una violación correctiva en grupo. Su caso volvió a sacar a la luz (una vez más) la 
criminalización que sufren día tras días las mujeres y personas LGBTIQ+ por parte del Estado y todos sus componentes, desde las fuerzas 
represivas hasta el Poder Judicial. Refrendando el compromiso que tiene nuestra asociación con las políticas de género, nuestro sindicato 
incorporó a tres nuevas compañeras Nodocentes a través del nuevo cupo cupo Travesti-Trans Effy Beth, aprobado el año pasado.  
 Un nuevo cuatrimestre de nuestra carrera, la LAGU, dió comienzo a la cursada de las asignaturas específicas del modo 
licenciatura, permitiendo que quienes culminen el proceso y tras realizar la tesis correspondiente, logren obtener su título de grado. Vale 
destacar también, que este año también se comenzaron a hacer las evaluaciones de los informes finales de pasantías, lo que dará a 
nuestrxs primerxs egresadxs con el título de pre-grado. 

El 22 de marzo se llevó a cabo una nueva reunión de Comisión Directiva en la cual se puso de manifiesto la elaboración de un plan 
cuyo objetivo central buscó acompañar a las familias Nodocentes más perjudicadas por la creciente inflación. De esta manera se decidió 
aprobar el Plan de Bienestar Nodocente (PBN), el cual se encargó de contactar a aquellas familias, con la premisa clave del anonimato, 
analizando cada situación particular para poder ayudar de manera directa a lxs compañerxs con mayores dificultades. Asimismo se decidió 
que todos los subsidios que otorga el sindicato se ajusten por porcentaje de la categoría inicial para que sea más sencillo su cálculo ante las 
necesidades de lxs compañerxs. Además se incorporó un nuevo beneficio para lxs Nodocentes, ya que se incorporó el reintegro del 8% de 
una categoría 7 para lxs afiliadxs que precisen anteojos recetados. 

A comienzos de Abril, una comitiva de ATUNA estuvo presente en la asunción de autoridades del sindicato hermano de APUBA. 
Invitadxs por su nuevo Secretario General, Cro. Luciano Cagnacci, estuvimos allí enarbolando los lazos de solidaridad Nodocente tan 
cultivados y refrendados por nuestra federación. 

En mayo la Comisión Directiva de ATUNA estuvo presente junto con las Delegadas de Rectorado en la asamblea desarrollada allí 
a la cual asistieron más de treinta compañerxs que ejercían su reclamo por el mejoramiento del mobiliario de trabajo, la entr ega de ropa de 
trabajo, saneamiento de las áreas y una solución ante los agravios recibidos por parte de una persona de gestión. Tras compartir las 
problemáticas que se venían aconteciendo desde hace tiempo, así como también la falta de respuesta a los reiterados planteos presentados 
de manera oficial en las distintas secretarías, se tomó la determinación, por votación unánime, de llevar a cabo un quite de colaboración. A 
su vez, la Asamblea realizó un petitorio de diez puntos que fueron trabajados por la representación del sindicato junto a la Rectora para llegar 
a un acuerdo y mejorar la situación. Compañeros y compañeras de otras Unidades Académicas a través de este sindicato manifestaron  su 
apoyo a través de la representación de sus distintxs delegadxs. Finalmente la rectora Sandra Torlucci intervino y despidió a la responsable 
de emitir la comunicación con los agravios. Ante esto, la UNA otorgó a la compañera  una disculpa oficial, así como también se identificó a la 
autora como la Sra. Mariana Fernández, quien fue desvinculada de la UNA. Poco a poco las diferentes solicitudes fueron solucionándose por 
parte de las Universidad. 

Durante mayo, ATUNA estuvo participando de las jornadas "Haciendo Universidades Feministas" en la Universidad Nacional de 
Rosario organizadas por la Red Universitaria de Género, el Ministerio de Igualdad, Género y Diversidad de la Provincia de Santa Fe y la 
Universidad Nacional de Rosario. En representación de ATUNA, estuvo presente la Secretaria Adjunta Lucía Restaino junto con las 



compañeras Noelia Atencio de la mesa de trabajo de articulación entre el sindicato y la Sec. de Igualdad, Derechos y Diversidad de la UNA 
y Verónica Arce de la Comisión de Derechos Humanos y Géneros. Cabe destacar que la dinámica de trabajo se centró en el intercambio en 
función de cuatro ejes: Abordaje de las violencias sexistas, políticas de transversalización de la perspectiva de género, conciliación y cuidados 
y políticas de diversidad sexo-genéricas. 

En junio, las compañeras Nodocentes de ATUNA volvieron a ocupar las calles para movilizarse con el colectivo "Ni Una Menos", 
bajo la consigna “VIVAS, SIN MIEDO Y ORGANIZADAS NOS QUEREMOS”. 

Sin embargo, ese mismo mes sufrimos una de nuestras pérdidas más dolorosas. Con mucha tristeza nos tocó despedir a nuestra 
compañera Nodocente del Departamento de Artes Visuales y Secretaria de ATUNA, Luciana Antognini. Lu, te recordaremos siempre por tu 
compromiso, tu incansable lucha, predisposición y amor hacia nuestra universidad. Fuiste una compañera de fierro que supiste ganarte el 
cariño y la confianza de todxs lxs Nodocentes. Se te va a extrañar a vos y a tus reflexiones optim istas, esas que siempre tiran para delante 
sin dejar a nadie en el camino. ¡Eterna seas compañera! 

A fines de Junio, una comitiva encabezada por nuestro Secretario General, participó del XL Congreso Ordinario de FATUN “Héroes 
y Heroínas de Malvinas” desarrollado en Santa Rosa de Calamuchita. Allí fomentamos los lazos de solidaridad que nuestra federación cultiva, 
asistiendo a cada encuentro y a cada panel programado a fin de consolidar el compromiso de esta casa de trabajadores y trabajadores para 
con la educación pública. Unos días después, la misma comitiva se movilizó desde Santa Rosa de Calamuchita a la Ciudad de Córdoba para  
asistir al Congreso Internacional de las Universidades Públicas, donde estuvo participando como panelista el Secretario Gener al de FATUN 
y Vicepresidente de la CONTUA, Cro. Walter Merkis. 

Durante el mes de julio, a pesar del ajetreo que conlleva los tiempos administrativos de la universidad de cara al receso invernal, 
estuvimos presentes en la jornada informativa IVE/ILE realizada en el Hospital de Clínicas. En la misma se hizo hincapié en el funcionamiento 
de un consultorio externo en obstetricia para compañeras que decidan realizar la IVE/ILE.¡LA MATERNIDAD SERÁ DESEADA O NO SERÁ! 

Además, dimos un paso gigante en materias de derechos para nuestros trabajadores. Tras varios meses de reuniones con las 
autoridades de la Universidad, logramos acordar la extensión de las licencias parentales que se otorga a lxs Nodocentes, como  instrumento 
para alcanzar un régimen más igualitario de licencias dirigido a padres y progenitorxs no gestantes. Los futuros padres y/o pareja de persona 
gestante empezaron a contar con 3 meses de licencia en los que podrán ejercer su derecho a ma/paternar durante las primeras semanas de 
su hijx. Es importante destacar que esta licencia obedece a una política de corresponsabilidad de los cuidados, dando más derechos, es que 
conseguimos más participación y responsabilidad a la hora de cuidar al/la recién llegadx. ¡POR MÁS DERECHOS PARA NUESTRXS 
AFILIADXS! 

Por segundo año consecutivo renovamos el convenio con nuestra plataforma de descuentos, el ATUBeneficio, el cual ofrece 
descuentos en supermercados, estaciones de servicio, espectáculos y negocios de gran utilidad. ATUbeneficio es la cuponera de  descuentos 
oficial de ATUNA disponible para que puedas utilizarla cuando necesites, para acceder estás a tan solo un click desde nuestra página web . 

En materia de Derechos Humanos, las compañeras que integran la Comisión de Derechos Humanos y Géneros de ATUNA, 
estuvieron participando de la charla de sensibilización "IDENTIDADES DE GÉNERO, por un sindicalismo transfeminista". Cabe destacar que 
la charla estuvo organizada por el sindicato APUNDEF. En ATUNA creemos y militamos la inclusión en todas sus variantes, teniendo como 
objetivo final una UNIVERSIDAD PLURALISTA E IGUALITARIA. 

ATUNA, inauguró para el día de la niñez la entrega de un voucher digitalizado de $3.000 por hijx de hasta 12 años inclusive, para 
utilizar en todos los locales de El Mundo de Juguete para la compra de juguetes, que se suman a los descuentos que proporcionan nuestra 
plataforma digital ATUBENEFICIO, con la cual continuamos trabajando para facilitarle a nuestrxs afiliadxs una amplia gama de descuentos 
en diferentes rubros.  

Con el objetivo de promover la protección de los Derechos Humanos y los Derechos de lxs Trabajadorxs, firmamos un convenio de 
cooperación con el Centro Internacional de Promoción de los Derechos Humanos de la UNESCO (CIPDH) con el fin de mantener relaciones 
interinstitucionales, para el enriquecimiento mutuo en materia de capacitación, cultural y científica. Participaron de aquella actividad su 
Presidenta, la Diputada Nacional (MC) Fernanda Gil Lozano; nuestro Secretario General, Pedro Barreiros; el Secretario de Acción Social, 
Franco Costa; y el Sr. Juan Pablo Cabrejas. 

Un hecho aberrante ocurrió durante el 1ero de Septiembre que puso en alerta a quienes defendemos la democracia y creemos en 
las instituciones: El intento de magnicidio a la Vicepresidenta de la Nación, Cra. Cristina Fernández de Kirchner. Cabe destacar que desde 
algunos medios de comunicación se estuvo gestando un odio desproporcionado a quien supo ser presidenta de nuestra nación por dos 
períodos. Al siguiente día, una gran cantidad de compañeros y compañeras de ATUNA nos organizamos y movilizamos junto a la Comunidad 
Universitaria y las centrales obreras en defensa de la democracia y sus instituciones. ¡LOS ACTOS DE ODIO Y DE VIOLENCIA SIEMPRE 
SON PRECEDIDOS POR PALABRAS Y POR VERBOS DE ODIO Y DE VIOLENCIA! 

Además este año se realizaron en las distintas Unidades Académicas las elecciones de renovación de autoridades del Cuerpo de 
Delegadxs de ATUNA. El hecho fue de trascendental importancia ya que por primera vez pudimos continuar el proceso de represen tatividad 
de forma masiva y organizada. En esta ocasión, a diferencia de la anterior, se incorporó la figura del delegadx suplente. De esta forma los 
resultados fueron:  

En el Departamento de Folklore triunfó la LISTA 1 -“AGRUPACION 26 DE NOVIEMBRE” – COLOR VERDE, siendo reelegido de 
esta forma el Cro. Pablo Ernesto Napoli, quien fue acompañado por la Delegada Suplente Claudia Arévalo. Lxs compañerxs recibieron 18 
votos positivos sobre un total de 18 votos válidos. 

En el Departamento de Artes del Movimiento triunfó la LISTA 1 -“AGRUPACION 26 DE NOVIEMBRE” – COLOR VERDE, siendo 
reelegido de esta forma el Cro. Santiago Agustín Viñolo, quien fue acompañado por el Delegado Suplente Alexis Chacón. Los com pañeros 
recibieron 31 votos positivos sobre un total de 32 votos válidos.  

En el Departamento de Artes Audiovisuales triunfó la LISTA 2 – “LA DORREGO” – COLOR AZUL Y VIOLETA, siendo reelegido de 
esta forma el Cro. Alejandro Orellana, quien fue acompañado por el Delegado Suplente Gabriel Clingo. Los compañeros recibieron 16 votos 
positivos sobre un total de 31 votos válidos. 

En el Área Transdepartamental de Crítica de Artes triunfó la LISTA 1 -“AGRUPACION 26 DE NOVIEMBRE” – COLOR VERDE, 
siendo elegida de esta forma la Cra. Veronica Arce, quien fue acompañada por la Delegada Suplente Andrea Carlino. Las compañ eras 
recibieron 17 votos positivos sobre un total de 18 votos válidos. 



En el Área Transdepartamental de Artes Multimediales triunfó la LISTA 1 -“AGRUPACION 26 DE NOVIEMBRE” – COLOR VERDE, 
siendo elegida de esta forma la Cra. Ana Cristina Donnarumma, quien fue acompañada por la Delegada Suplente Gabriela Fernanda García. 
Las compañeras recibieron 14 votos positivos sobre un total de 14 votos válidos.  

En el Museo de la Cárcova triunfó la LISTA 1 -“AGRUPACION 26 DE NOVIEMBRE” – COLOR VERDE, siendo elegido de esta 
forma el Cro. Mariano Nicolai, quien fue acompañado por el Delegado Suplente Nicolás Meza. Los compañeros recibieron 16 votos positivos 
sobre un total de 19 votos válidos. 

En el Departamento de Artes Visuales triunfó la LISTA 1 -“AGRUPACION 26 DE NOVIEMBRE” – COLOR VERDE, siendo reelegida 
de esta forma la Cra. Alejandra Acosta y siendo elegido el Cro. Alejo Fariña. Ellxs fueron acompañadxs por lxs Delegadxs Suplentes María 
Verónica Fernández y Pablo Bastias. Lxs compañerxs recibieron 42 votos positivos sobre un total de 43 votos válidos. 

En el Rectorado triunfó la LISTA 1 -“AGRUPACION 26 DE NOVIEMBRE” – COLOR VERDE, siendo elegidxs de esta forma la Cra. 
Noelia Atencio y el Cro. Nicolás Domínguez. Ellxs fueron acompañadxs por lxs Delegadxs Suplentes José Caputo y por la reelecta Camila 
Sanchez. Lxs compañerxs recibieron 63 votos positivos sobre un total de 67 votos válidos.  

En el Departamento de Artes del Dramáticas triunfó la LISTA 2 – “DRAMÁTICAS NARANJA” – COLOR NARANJA, siendo reelegido 
de esta forma el Cro. Juan Ignacio Aldaya, quien fue acompañado por el Delegado Suplente Eduardo de las Toscas. Los compañeros 
recibieron 20 votos positivos sobre un total de 21 votos válidos. 

En el Departamento de Artes Musicales y Sonoras triunfó la LISTA 2 – “AGRUPACIÓN LÓPEZ BUCHARDO” – COLOR AZUL, 
siendo elegido de esta forma el Cro. Bruno Lazzarini, quien fue acompañado por el Delegado Suplente Braian Quiroga. Los compañeros 
recibieron 15 votos positivos sobre un total de 28 votos válidos. 
 
Felicitamos a todxs lxs compañerxs que participaron de las elecciones en todas las listas que se presentaron. A todxs lxs compañerxs que 
colaboraron para poder realizar las elecciones en todas las Unidades y especialmente a lxs Delegadxs elegidxs.  

A principios de octubre, durante la madrugada del fin de semana largo nuestro sindicato sufrío un robo. En él se vieron afectadas 
varias de nuestras pertenencias, las que fuimos consiguiendo para que todxs lxs afiliadxs puedan utilizar. Como siempre, con la unidad 
Nodocente que nos caracteriza a todxs, una gran cantidad de compañerxs estuvieron colaborando con las distintas cuestiones administrativas 
necesarias, así como también las reparaciones y el trabajo de reacondicionamiento. Además, no podemos dejar de nombrar a la OSFATUN 
y por supuesto a FATUN, quienes estuvieron a disposición desde el primer día para ayudar a ponernos de pie lo más rápido posible.  

En el marco del nuevo convenio entre ATUNA y la CIPDH - UNESCO, en septiembre comenzamos a hacer el curso de formación 
"Derechos en el Ámbito Laboral", dictado de forma virtual en un encuentros sincrónico cada 15 días. El mismo tuvo lugar desde mediados de 
septiembre hasta el mes de diciembre y tuvo más de 10 compañeros y compañeras que lo realizaron. 
 Apenas comenzado octubre, nuestro sindicato participó de las Jornadas Regionales Deportivas de FATUN. Recibidos por nuestrxs 
compañerxs de APUBA en sus instalaciones de Ciudad Universitaria. Además, tuvimos la posibilidad de compartir las jornadas con el resto 
de sindicatos hermanos pertenecientes a nuestra región, APUNDEF, ATUNIPE, APUTN Y ATUR. Desde ATUNA queremos agradecer y 
felicitar a lxs Nodocentes de nuestra asociación que con orgullo representaron a nuestra casa de trabajadores y trabajadoras.  En todo 
momento demostraron un compromiso y un compañerismo a la hora de afrontar las distintas disciplinas en las que participaron. Para nosotrxs, 
que somos un sindicato que estamos dando los primeros pasos en el camino del deporte, fue un honor que ustedes hayan asumido la 
responsabilidad de representarnos. 
 En octubre las compañeras Nodocentes de ATUNA, participaron junto con otros sindicatos de base pertenecientes a FATUN, del 
35º Encuentro Plurinacional de Mujeres, Lesbianas, Trans, Travestis, Intersexuales, Bisexuales y No Binaries en San Luis. Allí asistieron al 
primer encuentro Nodocente de Mujeres y Disidencias de FATUN, así como también a dos de los talleres de trabajo que fueron desarrollados 
durante los días que transcurrió el ENM. Las jornadas culminaron con una movilización multitudinaria con el pedido explícito de la aplicación 
del cupo laboral trans y en contra los trans feminicidios y travesticidios.  
 El 17 de Octubre salimos a la calle por el Día de la Lealtad Peronista. En una gran columna desfilamos con orgullo por la Avenida 
de Mayo hasta llegar a la Plaza para encontrarnos con militantes comprometidxs y convencidxs de que el Peronismo es la herramien ta que 
efectivamente consolida la justicia social en la Argentina. 
 Este mes siguió trayendo buenas noticias para lxs trabajadorxs de la UNA. Acordamos junto a la gestión de la universidad la 
apertura para el ingreso a la planta permanente para aquellxs trabajadorxs que se encontraban en la planta transitoria, viéndose afectado 
todo el personal perteneciente a los agrupamientos Administrativo, Servicios Generales/Mantenimiento y Técnico Profesional que tuvieran 
mas de 6 meses de antigüedad en la UNA. Esto significó un gran avance, dejando atrás aquellos días de espera interminable e incierta a la 
que se veían lxs trabajadorxs antes de su ingreso a la planta, teniendo de esta forma una mayor estabilidad laboral y por sobre todo, pasando 
a ser ciudadanos plenos de la UNA. 
 En el mes de Octubre comenzamos la Capacitación Obligatoria de la Ley Micaela, organizada por la Comisión de Derechos 
Humanos y Géneros de nuestro sindicato, dedicada a todas las personas con cargos de representación. Agradecemos a la Dra. Nad ia Torres 
y a Morena Díaz Gramajo de la Secretaría de Política de Género de AGOEC por poner sus conocimientos a disposición de lxs Nodocentes 
de ATUNA. 
 El Cuerpo de Delegados y Delegadas de ATUNA eligió las nuevas autoridades para los roles de Presidente y Vicepresidenta. 
Felicitamos al Compañero Pablo Napoli, Delegado del Departamento de Folklore, el nuevo Presidente del cuerpo, y a la compañera Delegada 
del Área Transdepartamental de Artes Multimediales, Ana Donnarumma, la nueva Vicepresidenta. Con Unidad, Solidaridad y 
Organización seguimos fortaleciendo nuestros órganos de representación directa. 

Los días 25, 26 y 27 de Octubre, se realizó en Villa Giardino el 8 Congreso de Graduadxs y Estudiantes de las carreras Tecnicatura 
en Gestión Universitaria y Licenciatura en Gestión Universitaria. Representando a nuestra casa de trabajadores y trabajadoras, lxs 
compañerxs Telma Alegre, Jennifer Farronay, Andrés Marmolini, Mauricio Monzón y Analia Terenzio estuvieron presentes participando de 
las diversas ponencias que tuvieron lugar durante las tres jornadas. A su vez, el Secretario General de FATUN, Cro. Walter Merkis, presentó 
en el congreso la Maestría en Gestión Universitaria, un escalón más en la búsqueda de la institucionalización de la carrera Nodocente.  
Celebramos este importantísimo logro, ya que de esta forma queda en evidencia que el camino hacia una educación pública de ca lidad, es 
la profesionalización de los trabajadores y trabajadoras de nuestras UU.NN. 



 En noviembre se desarrolló nuestra Asamblea General Ordinaria. El eje central de la Asamblea estuvo puesto en el tratamiento de 
las Memorias y Balances correspondientes a los años 2018, 2019, 2020 y 2021. El compañero Rodrigo Loza mocionó por la aprobación de 
las mismas, siendo todas en conjunto aprobadas por unanimidad y con un aplauso generalizado. Como novedad, las Memorias y Balances 
estuvieron disponibles en nuestra página web las semanas anteriores a la asamblea, a efectos de que nuestrxs afiliadxs tuvieran toda la 
información con anterioridad. De esta manera se busca generar mayor confiabilidad, además de asumir el compromiso ecológico de reducir 
la utilización de papel. Una vez finalizada la asamblea, nuestro Secretario General Pedro Barreiros, conversó con lxs compañerxs presentes 
sobre la preocupante situación del país y el aumento constante del costo de vida que repercute principalmente en lxs compañer xs con 
categorías del tramo inicial. Nuestro Secretario General manifestó además el trabajo que se viene realizando desde la paritaria para regularizar 
los suplementos de mayor responsabilidad que fueran otorgados con más de 5 años de antigüedad, a fin de garantizar la es tabilidad en los 
cargos a lxs compañerxs Nodocentes. Finalmente, resaltó la importancia de llevar adelante los concursos Nodocentes necesarios para todos 
los cargos, dejando los suplementos para casos excepcionales como marca nuestro CCT. Por último, de cara al próximo pase a planta 
permanente, se estuvieron entregando a lxs delegadxs de ATUNA, los cuadernillos confeccionados por la Secretaría de Prensa, con ayuda 
de la Secretaría de Acción Social, y con la aplicación de la reglamentación del convenio trabajada desde la Secretaría Administrativa. 
Agradecemos a todxs su presencia. La participación fomenta el fortalecimiento de nuestros lazos y el compromiso de lxs trabajadorxs 
Nodocentes Unidos, Solidarios y Organizados en ATUNA. 
 En noviembre nuestra nación sufrió una pérdida de esas que duelen y mucho. La Cra. Hebe de Bonafini falleció a los 93 años 
dejándonos un ejemplo de lucha y militancia digno de imitar. Se fue su cuerpo, pero no su espíritu, por eso desde ATUNA gritamos ¡HASTA 
LA VICTORIA SIEMPRE, COMPAÑERA HEBE! 

El 25 de Noviembre conmemoramos el “Día Internacional de la eliminación de la Violencia contra la mujer”, fecha que fue estab lecida 
con el objeto de denunciar la violencia que se ejerce sobre las mujeres en todo el mundo, reclamando así, políticas en todos los países para 
su erradicación. Desde ATUNA decidimos donar al Departamento de Artes del Movimiento un banco rojo, símbolo de una campaña cu ltural 
y pacífica que declara que el femicidio/travesticidio es evitable si se detecta y detiene la violencia de género a tiempo. Desde nuestro sindicato, 
creemos en la obligación de estar atentxs como instituciones a las señales que las compañeras manifiestan. Debemos ser lo suf icientemente 
sensibles para lograr acompañar y contener esas situaciones antes de que lleguen a su desenlace fatal. 

A fines de mes tuvo lugar la última capacitación obligatoria para lxs ingresantes a la planta permanente de la UNA. La capacitación 
estuvo dirigida por el Secretario de Capacitación de FATUN, Cro. Daniel Villa. Para lxs Nodocentes de ATUNA, fue un placer contar con la 
enorme experiencia de uno de los históricos referentes de nuestra federación. El Cro. Villa enmarca los años de progreso que ha atravesado 
la FATUN, desde aquella reunión en Horco Molle, hasta el día de hoy, dónde conformamos una federación con más de 60 mil Nodocentes y 
más de 50 sindicatos de base. Los valores de Unidad, Solidaridad y Organización se refrendaron en cada momento de la capacitación, dando 
a entender a lxs participantes que ser un Nodocente es una forma de vida que conlleva compromiso y responsabilidad. Agradecemos al Cro. 
Villa por venir a compartirnos su vasta experiencia, y a todxs lxs Nodocentes de la UNA que se acercaron a ser parte de esta capacitación. 

El Jueves 6 de diciembre, nuestro sindicato, formando parte de la Red Nacional contra la Violencia Laboral, firmó junto al Ministerio 
de Trabajo, Empleo y Seguridad Social, el Acta Compromiso para la Promoción y Protección de Derechos e Igualdad en el Mundo del Trabajo. 
El acto estuvo presidido por la Ministra de Trabajo, Empleo y Seguridad Social, Raquel Kismer de Olmos y por Patricia Sáenz, Directora 
Nacional de Protección e Igualdad Laboral, MTEySSy. En dicho acto, se armaron planteles con lxs representantes de las tres ce ntrales 
obreras. Además, tuvimos el placer de contar con la presencia del Secretario General de nuestra Federación, Cro. Walter Merkis, y la 
Secretaria de Igualdad de Género, Cra. Alicia Luna. Cabe destacar que la República Argentina es uno de los 19 países que r atificaron el 
Convenio 190 de la OIT, convenio que reconoce el derecho a un trabajo libre de violencia y acoso. Consideramos prioritario la  constante 
reflexión sobre lo construido hasta el momento, así como también la necesidad de planificar acciones en busca de continuar avanzando en 
ambientes laborales libres de violencia y acoso. Establecer ese compromiso es el principal objetivo al que estos paneles buscan llegar. 
Es por eso que desde ATUNA, seguiremos construyendo lazos y reafirmando nuestro compromiso para favorecer un espacio laboral libre de 
violencias, convencidos de que el camino a transitar es con Unidad, Solidaridad y Organización.  
 Por otro lado, en el marco del Consejo Directivo de FATUN, se llevó a cabo la inauguración de un nuevo hotel dedicado a lxs 
trabajadorxs Nodocentes de nuestro país. El mismo se encuentra ubicado en la Ciudad de Mar del Plata, convirtiéndo a esta en un nuevo 
destino para nosotrxs. Estuvo presenciando este importante acontecimiento nuestro Secretario General Pedro A. Bar reiros. 
 Atentos a las necesidades de lxs afiliadxs de nuestro sindicato, renovamos el acuerdo con el sindicato APUBA para poder utilizar 
el Centro Recreativo "Nelso O. Farina" ubicado en Ciudad Universitaria para que nuestrxs afiliadxs cuenten nuevamente con un lugar dentro 
de la Ciudad de Buenos Aires que les permita enfrentar las altas temperaturas del verano. Agradecemos a APUBA por la solidaridad 
demostrada, ya que sin su buena voluntad y predisposición no habríamos podido llegar a este acuerdo. De nuevo quedó demostrado que las 
convicciones de esta gran familia Nodocente se rigen por los valores de la Unidad, la Solidaridad y la Organización.  
 Además y como novedad, se convenió con el Club Estrella de Maldonado para la colonia de vacaciones en la temporada febrero 
2023, llegandose un acuerdo de pago con un 10% de descuento y en 3 cuotas fijas y sin interés. Agradecemos al Club Estrella de Maldonado 
por la predisposición y la oportunidad de fortalecer los lazos de solidaridad con nuestra casa de trabajadores y trabajadoras. 
El año 2022 estuvo signado por una creciente inflación que llevo a que nuestra Federación realizara múltiples acuerdos para m antener nuestro 
poder adquisitivo. Estos fueron: Marzo 13+2% de la paritaria anterior. Junio 16%. Julio 12% .Agosto 7% + Bono de 40000 pesos para la 
categoría 7. Septiembre 5%. Octubre 9%. Noviembre 5% + Bono $22.000. Diciembre 15%, contabilizando un 77% de aumento para el período 
marzo - Diciembre.   
 También logramos un convenio con el sindicato hermano ATULP para el uso del "CAMPING ERNESTO SEMILLA RAMÍREZ" 
durante la temporada de verano 2023. Agradecemos a lxs compañerxs de ATULP el compromiso por fomentar la unión de lo que es e sta 
gran familia Nodocente 
 El sábado 16 de diciembre realizamos un nuevo festejo por el día del Nodocente y el cierre del año. Con la presencia de más de 
100 compañerxs, y con la alegría a flor de piel, nos encontramos a disfrutar en el Museo de la Cárcova. Con mucho baile y fes tejos pre final 
del mundial, pasamos un atardecer a pura música y baile entre todxs. Agradecemos al Director del Museo Rubén Betbeder por cedernos el 
espacio y a lxs compañerxs del Museo que colaboraron con nosotrxs. Además, le agradecemos a Brian Quiroga, Bruno Lazzarini, a lxs 
compañerxs de Folklore que dieron una mano desde temprano y a nuestra compañera Telma Alegre, por el esfuerzo que pusieron para poder 



desarrollar nuestro festejo, este festejo que sirvió como previa de la gran jornada de festejos que tuvimos al día siguiente,  en el que NOS 
CONVERTIMOS EN CAMPEONES DEL MUNDO!! 

En las últimas semanas estuvimos haciendo la entrega de las cajas navideñas de ATUNA, para que todxs nuestrxs Nodocentes 
puedan tener en su mesa a la hora de brindar, el acompañamiento de nuestro sindicato. Agradeceremos a todxs lxs delegadxs y referentes 
que colaboraron en la entrega por la coordinación de lo que fue toda la logística.  

Durante el mes de diciembre se realizó un nuevo concurso general para el ingreso a planta permanente en la Universidad Nacional 
de las Artes. Más de 32 compañerxs tuvieron la posibilidad de realizar la prueba de oposición y antecedentes para validar sus cargos como 
trabajadores Nodocentes en los agrupamientos de Mantenimiento, producción y servicios generales, Administrativo y técnico pro fesional. 
Nuestra asociación agradece a lxs evaluadores Andrea Peralta de la UBA, Juan Pablo Romero de la UNLU y a Marcelo Irusta de nuestra 
casa, por el esfuerzo realizado en una jornada que duró más de 12 horas. También agradecemos a la veedora del concurso, la Se cretaria 
Adjunta de nuestro sindicado Lucia Restaino, quien acompañó todo el proceso. Celebramos a todxs lxs compañerxs que han adquir ido la 
ciudadanía plena en la UNA y el compromiso que han demostrado ante este desafío. Confiamos en que siempre defenderán nuestro Convenio 
Colectivo de Trabajo, a nuestra universidad y sobre todo el desarrollo de la educación pública, gratuita y de calidad que es un valor 
fundamental de nuestra sociedad. 

 
CONCLUSIÓN 

 
 Si tenemos que definir al año 2022 podríamos decir que fue un año de progresión absoluta hacia la normalidad. Comenzamos el 
año con una nueva Comisión Directiva, con ganas reforzadas de transitar un camino, camino que además se encontró marcado por la vuelta 
generalizada y por el fin definitivo de la pandemia de COVID-19. Fue un año en el que pusimos en marcha nuevos circuitos y sistemas, 
también formas de revincularnos, aunque con la esencia característica de siempre, el compromiso, la solidaridad, la paciencia, la 
perseverancia. Nos profesionalizamos más que nunca, abrimos las puertas de nuestra casa de trabajadores y trabajadoras hacia el 
conocimiento colectivo, cultivamos el saber a través de la capacitación en conjunto y las experiencias personales. Crecimos, como 
trabajadores, como compañerxs, y por sobre todo, como seres humanos. Supimos afrontar los conflictos y las luchas, prevalecieron los 
derechos, los defendimos, en unidad y con convicción. Y así unidxs, nos abrazamos en nuestras pérdidas, nos desgarramos todxs  juntxs, 
pero con la certeza de que no importa cuan fuerte golpee la tormenta, lxs Nodocentes siempre encontramos la manera de salir a flote. Y 
porque en eso somos como el junco, podremos doblarnos hasta el extremo, pero jamás nos quebraremos. 


